

Encore et toujours contre la tuberculose

La lutte contre la grande ennemie s'accroît chaque jour et prend d'avantage chaque année plus d'influence. Aussi, signalons-nous à nos lecteurs la réunion, en septembre prochain, du Congrès International de la Tuberculose à Washington D.C. Inutile de signaler que le concours de tous les pouvoirs est d'ores et déjà assuré au Congrès.

Nous lisons au programme officiel qui vient de nous être adressé, que ce Congrès sera réparti en sept sections.

1re section : Pathologie et bactériologie.

2e section : Etude clinique et thérapeutique de la tuberculose. Dispensaires, hôpitaux et sanatoriums.

3e section : Chirurgie et orthopédie.

4e section : La Tuberculose chez les enfants.

5e section : La Tuberculose au point de vue hygiénique, industriel, économique et social.

6e section : Le contrôle de la Tuberculose par l'Etat et la municipalité.

7e section : La Tuberculose chez les animaux et ses effets sur l'homme.

Les articles sur les sujets inscrits au programme officiel seront imprimés à l'avance, en français, en allemand, en espagnol et en anglais, et distribués le jour même de leur discussion.

Il sera tenu une exposition de tout ce qui peut intéresser non seulement la profession, mais aussi le public dans la lutte anti-tuberculeuse.

Des récompenses seront décernées par le comité aux exposants les plus méritants, sous forme de médailles, de diplômes ou de prix en argent.

Un prix de mille dollars en numéraire a été offert pour l'association privée, dont l'action, depuis le dernier Congrès en 1905, aura été reconnue comme la plus efficace pour combattre et prévenir la tuberculose.

Un prix de mille dollars en numéraire a été offert pour le projet du meilleur sanatorium pour le traitement de la tuberculose parmi les classes ouvrières ; ce projet devra être un projet détaillé, comprenant la construction, l'équipement et l'administration. Un autre prix de mille dollars en numéraire a été offert pour le

meilleur projet de maison ouvrière, disposée de façon à éviter la tuberculose.

Plusieurs prix de moindre valeur ont été offerts pour les feuilles et brochures consacrées à l'éducation médicale populaire. Ces prix sont destinés à encourager la production de nouvelles publications en cette matière.

Une médaille a été offerte pour le meilleur projet de campagne anti-tuberculeuse, dans n'importe quel Etat des Etats-Unis ; et une médaille pour le meilleur plan de lutte contre la tuberculose, présenté par tout autre pays que les Etats-Unis.

Nous remarquons avec plaisir que parmi les membres du Comité National Canadien figurent les noms de notre Doyen, le Dr E.-P. Lachapelle et du président du Comité d'Hygiène de la Cité, le Dr Dagenais.

Nous encourageons à l'avance nos collègues à prévoir la possibilité d'assister à ce Congrès, qui ne manquera pas que d'être intéressant à plus d'un point de vue.

FEU H.-R. GRAY

Avec M. H.-R. Gray disparaît une des personnalités les plus connues du monde montréalais. Combien familière, en effet, était la silhouette du sympathique pharmacien, aux favoris du vieux squirre anglais, à l'allure si correcte, aux manières si remarquablement policées. Il semblait quelque gentilhomme d'un autre âge.

Essentiellement dévoué aux intérêts publics et professionnels, il se vit confier en maintes occasions des fonctions importantes. Elu au Conseil de Ville, il prit une part active à la protection des citoyens ; il fut tour à tour élu au conseil municipal, président du Bureau de Santé, fondateur puis président de l'Association Pharmaceutique, et fut finalement membre du Conseil de l'Instruction Publique.

Son désintéressement et son expérience lui avaient mérité ces témoignages d'estime de ses concitoyens. N'est-ce pas le meilleur que l'on puisse dire de lui ! A son fils, le Dr Dunstan Gray, notre collaborateur et ami, nous offrons l'hommage de notre sympathie.